

**IMPLEMENTASI PEMBELAJARAN DARING  
MAPEL SEJARAH KEBUDAYAAN ISLAM (SKI)  
PADA MASA PANDEMI *COVID-19*  
DI MA MATHOLIBUL HUDA MLONGGO JEPARA  
TAHUN PELAJARAN 2021/2022**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

*Oleh:*

**Arofah Aniz Zakiyah**  
**NIM 1710110027**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS TARBIYAH**  
**Program Studi Pendidikan Agama Islam**  
Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322  
Telp. (0291) 432677 Faks. (0291) 441613

### PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa. Skripsi saudara:

Nama : Arofah Aniz Zakiyah  
NIM : 1710110027  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul : “Implementasi Pembelajaran Daring Materi Sejarah Kebudayaan Islam (SKI) Pada Masa Pandemi *Covid-19* di MA Matholibul Huda Mlonggo Tahun Pelajaran 2021/2022”

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 24-08-2021 sampai dengan 14-12-2021 dan disetujui untuk dilanjutkan ke proses munaqasyah.

Kudus, 14 Desember 2021

Pembimbing

**Dr. Masturin, M. Ag**  
**NIP. 197004032001121001**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIIYAH**

**Program Studi Pendidikan Agama Islam**

Jl. Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677 Faks. (0291) 441613

### PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama : **Arofah Aniz Zakiyah**  
 NIM : **1710110027**  
 Fakultas : **Tarbiyah**  
 Prodi : **Pendidikan Agama Islam**  
 Judul : **“Implementasi Pembelajaran Daring Mapel Sejarah  
 Kebudayaan Islam (SKI) Pada Masa Pandemi Covid-  
 19 di MA Matholibul Huda Mlonggo Tahun  
 Pelajaran 2021/2022”**

Telah diujikan pada **13 Januari 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd</u></b> NIP. 196103101989031003 Ketua/Penguji I	28 / 22 / 03	
<b><u>Anisa Listiana, M.Ag</u></b> NIP. 197703232007102002 Penguji II	22 / 22 / 03	
<b><u>Naili Lumaati Noor, M.Pd</u></b> NIP. 199207172019032031 Sekretaris/Penguji III	29 / 22 / 03	
<b><u>Dr. Masturin, M.Ag</u></b> NIP. 197004032001121001 Dosen Pembimbing I	22 / 22 / 03	
<b><u>Dianing Pra Fitri, M.SI</u></b> NIP. 198705112019032010 Dosen Pembimbing II	23 / 22 / 03	
<b><u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd</u></b> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	28 / 22 / 03	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Arofah Aniz Zakiyah**, NIM. 1710110027 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 13 Januari 2022

Yang Menyatakan



(Arofah Aniz Zakiyah)

## MOTTO

لَا يُكَلِّفُ اللَّهُ نَفْسًا إِلَّا وُسْعَهَا لَهَا مَا كَسَبَتْ وَعَلَيْهَا  
 مَا اكْتَسَبَتْ رَبَّنَا لَا تُؤَاخِذْنَا إِنْ نَسِينَا أَوْ أَخْطَأْنَا  
 رَبَّنَا وَلَا تَحْمِلْ عَلَيْنَا إصْرًا كَمَا حَمَلْتَهُ عَلَى الَّذِينَ مِنْ  
 قَبْلِنَا رَبَّنَا وَلَا تُحَمِّلْنَا مَا لَا طَاقَةَ لَنَا بِهِ <sup>ط</sup>وَأَعْفُ عَنَّا  
 وَأَغْفِرْ لَنَا وَارْحَمْنَا أَنْتَ مَوْلَانَا فَانصُرْنَا عَلَى الْقَوْمِ  
 الْكَافِرِينَ

*Artinya: Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya. Ia mendapat pahala (dari kebajikan) yang diusahakannya dan ia mendapat siksa (dari kejahatan) yang dikerjakannya. (Mereka berdoa): "Ya Tuhan kami, janganlah Engkau hukum kami jika kami lupa atau kami tersalah. Ya Tuhan kami, janganlah Engkau bebankan kepada kami beban yang berat sebagaimana Engkau bebankan kepada orang-orang sebelum kami. Ya Tuhan kami, janganlah Engkau pikulkan kepada kami apa yang tak sanggup kami memikulnya. Beri maaflah kami; ampunilah kami; dan rahmatilah kami. Engkaulah Penolong kami, maka tolonglah kami terhadap kaum yang kafir.*

(Q.S Al-Baqarah: 286)<sup>1</sup>

---

<sup>1</sup> Alquran, al-Baqarah ayat 286, *Al-Qur'anulkarim*, (Bandung: Tim Al-Qosbah , 2020), 49.

## PERSEMBAHAN

*Alhamdulillah*, tiada daya dan kekuatan kecuali dari Allah SWT. Shalawat serta salam kepada baginda Nabi Agung Rasulullah SAW. Maka, persembahan karya tulis skripsi ini untuk IAIN Kudus sebagai berikut:

1. Orang tua tercinta Bapak Nizar dan Ibu Umi Kiswati tersayang atas limpahan belaian cinta dan kasih sayang yang tak terhingga, telah mendidik dan membesarkan penulis hingga detik ini dengan iringan do'a di setiap langkah perjalanan penulis, dan selalu memberikan dorongan yang positif baik berupa matril maupun moril, semoga Allah SWT memberikan keberkahan di setiap usia kalian dan selalu melimpahkan rahmat dalam setiap langkah kalian.
2. Kakak-kakak tersayang Shofwan Yusuf, Arina Faila Saufa, Afrokhi Hasan dan adik-adikku Muhammad Sa'ad Basyar dan Naufal Ahmad Akhirin, Wanda Nur Kholifah yang senantiasa memberikan dukungan serta doa'anya kepada penulis.
3. Bapak/ibu dosen pembimbing, penguji dan pengajar yang selama ini telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya menuntun dan mengarahkan serta memberikan bimbingan, ilmu dan pelajaran kepada penulis. Terimakasih banyak penulis ucapkan, jasa kalian akan selalu terkenang di hati.
4. Seluruh keluarga besar penulis yang selalu memberikan semangat, dukungan dalam setiap langkah saya serta do'a mereka yang mengiringinya.
5. Seluruh keluarga besar MA Matholibul Huda Mlonggo, Plt. Kepala Madrasah Kaloka, S.Pd, wakil kepala bidang kurikulum Nur Faizin, S.Pd, guru pengampu mapel SKI Nur Azizah, S.Ag, M.Pd dan beberapa peserta didik yang telah bersedia meluangkan waktu membantu dalam penelitian ini.
6. Teman-teman seperjuangan kelas PAI-A angkatan 2017, keluarga yang dipertemukan takdir untuk mencapai cita-cita bersama, semoga ilmu yang kita dapatkan selama perkuliahan bermanfaat untuk semua orang.

7. Guru-guru dan teman-teman penulis selama mengabdikan di Banat, terima kasih atas dukungan dan doa kalian semua.
8. Sahabat Rusda Khoirina, terima kasih selalu menemani penulis selama bimbingan, selalu mau direpotkan, selalu mendukung dan memotivasi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Sahabat sekaligus saudara penulis Nabila Putri, sahabat-sahabat saya Eli Rizqia, Dwi Setya, Saila Afida, dan Khusnul Khotimah terima kasih selalu mendukung dan memotivasi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
10. Sahabat Shinta Kamalla Maya yang selalu memotivasi penulis, menemani penulis mengedit dan mengerjakan skripsi, terimakasih telah menyempatkan waktu selalu datang bersama ke Perpustakaan.
11. Seluruh teman-teman penulis yang tidak bisa disebutkan satu persatu, teman kecil, teman sekolah penulis teman hidup berjuang dan belajar yang tidak henti-hentinya memberikan dorongan semangat dan dukungannya. Terima kasih untuk kalian semua.

*Alhamdulillahirabbil'alam*



## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ş/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...و	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع <sup>awal</sup>	'A/'a	ء <sup>akhir</sup>	A'/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع <sup>akhir</sup>	A'/'a'	بَا <sup>awal</sup>	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḍ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِيَّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِيَّ	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang	'Ain/Hamzah di-waqf		اِنْ		Vokal Rangkap		
قَرَع	qara'a	الْقُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	عَبْرِي	gairi
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qada'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		



## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji bagi Allah SWT yang telah mengaruniakan berbagai nikmat, rahmat serta hidayah-Nya, dan senantiasa membimbing langkah penulis sehingga mampu menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Implementasi Pembelajaran Daring Mapel Sejarah Kebudayaan Islam (SKI) Pada Masa Pandemi Covid-19 di MA Matholibul Huda Mlonggo Tahun Pelajaran 2021/2022”**. Semoga hasil karya penulis dapat memberikan manfaat kepada pembaca dan khususnya bagi penulis sendiri.

Sholawat dan salam semoga tetap tercurah kepada Baginda Nabi Muhammad SAW sang penuntun umat menuju jalan kebenaran, beserta keluarga, sahabat serta umat beliau yang senantiasa berusaha menjalankan seluruh perintah-Nya dan menjauhi larangan-Nya. Alhamdulillah, akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi untuk memenuhi salah satu syarat guna menyelesaikan jenjang studi Strata 1. Proses penyusunan skripsi ini banyak mendapatkan masukan, saran dan bimbingan dari berbagai pihak, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Untuk itu penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada:

1. Dr. H. Mundzakir, M.Ag, selaku rektor IAIN Kudus
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus
3. Riza Zahriyal Falah, M.Pd.I, selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam IAIN Kudus
4. Dr. Masturin, M.Ag, dan Dianing Pra Fitri, M.Si, sebagai dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk membimbing dan mengarahkan penyusunan skripsi ini.
5. Kaloka, S.Pd, Fis, selaku Plt. Kepala MA Matholibul Huda Mlonggo yang telah memberikan kesempatan kepada penulis dalam melaksanakan penelitian di madrasah.
6. Berbagai pihak yang secara langsung maupun tidak langsung yang telah memberikan bantuannya baik fisik maupun psikis mulai dari pelaksanaan hingga penyusunan skripsi ini.

Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna. Untuk itu penulis berharap adanya respon positif dari para pembaca agar skripsi ini menjadi lebih baik dan bermanfaat.

